

Los desafíos de los independientes que buscan llegar al GORE

COMICIOS. Ossandón y Álamos buscan ser electos en el Gobierno Regional fuera de un pacto político.

José Fco. Montecino Lemus
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Como es habitual en las últimas elecciones - al menos en las regionales - para el cargo de gobernador regional habrá dos candidatos completamente independientes, que se postulan sin el apoyo de un conglomerado político.

Es el caso del actual consejero Fabián Ossandón y el doctor Alejandro Álamos, quienes lograron recolectar las firmas necesarias para correr por encabezar el GORE, y se medirán con Marcela Hernando, que va por los radicales; Carlos Canteros, que va como independiente, pero con el respaldo de Chile Vamos; Paola Debía, del PDG, y el republicano Carlo Arqueros. Solo faltaría el actual gobernador Ricardo Díaz, cuya carrera para la reelección está en suspenso a la espera de la decisión del Tricel.

Y si bien Ossandón y Álamos van como independientes sin una tienda política, ambos tienen distinciones. El primero

actualmente es consejero regional, cargo para el que fue electo por un cupo del Partido Radical. En tanto, el doctor Álamos es un nombre conocido en el mundo social, destacando, por ejemplo, su labor en recorridos nocturnos en ayuda en personas en situación calle.

DESAFÍOS

Álamos comenta que el desafío más grande que visualiza en este periodo de campaña es "elevar el nivel de conocimiento del electorado". Esto, fundamenta, porque su nombre no es "tan conocido como otros candidatos".

"Nosotros tenemos un equipo que es sólido, heterogéneo y muy grande en masa. Sin embargo, la dificultad de llegar a otras personas va a ser el gran desafío". En otras palabras, resume, "que nos conozcan".

Una vez que su nombre se instale en la opinión pública, el candidato comenta que será más expedito encantar a los sufrágantes.

Con todo, afirma que "creemos que nosotros tenemos



LAS ELECCIONES A GOBERNADOR REGIONAL, CONSEJEROS Y MUNICIPALES SE HARÁN EL 26 Y 27 DE OCTUBRE.

las aptitudes y el profesionalismo necesario para poder afrontar el Gobierno Regional de muy buena forma. No por ser independientes no somos profesionales. Al contrario".

Para Fabián Ossandón, la carrera como independiente es un desafío, pero también "una gran oportunidad para demostrar que sí se puede ejercer una función pública transversal, eficiente y que trabaje por el bien de nuestra gente".

"Los vecinos y vecinas que habitan esta región están decepcionados de los que ya estuvieron y no dieron solución a los problemas que les afectan", asegura, enfatizando como eje principal la seguridad pública. Además, señala que "somos una alternativa independiente, profesional, sin malas prácticas y comprometidos con la región. Enfrentaremos esta candidatura con mucha fuerza, trabajando duro, tal como lo hemos hecho siempre, en terreno, con las personas".

"Tenemos un equipo que es sólido, heterogéneo y muy grande en masa. Sin embargo, la dificultad de llegar a otras personas va a ser el gran desafío".

Alejandro Álamos
 Candidato independiente al Gobierno Regional

¿PASÓ LA MODA?

El analista Cristian Zamorano precisa que existen varios factores que serán obstáculos para los independientes fuera de un pacto político. "El primero es que los independientes respondieron a una ola que los pedía. Y eso, me da la impresión, fue casi un efecto de moda y ya no tiene el mismo impacto que antes".

Luego indica la tasa de conocimiento. "Muchos de los independientes que lograron ganar, tenían una tasa de conocimiento alta. Jonathan Ve-

"Somos una alternativa independiente, profesional, sin malas prácticas y comprometidos con la región. Enfrentaremos esta candidatura con mucha fuerza".

Fabián Ossandón
 Candidato independiente al Gobierno Regional

lásquez ya era conocido antes de las elecciones. Entonces la tasa de conocimiento vino a ser confirmada con la adhesión de voto a su candidatura". En el caso de Álamos, Zamorano afirma que no tiene una tasa de conocimiento alta, mientras que Ossandón sí cuenta con una bolsa de votos que lo respalda.

"Quizás lo que no tiene Ossandón es un tema mediático que le pertenezca a él. Jonathan Velásquez hizo eco atacando a Karen Rojo, y sacar a los 'apitulados' del municipio. Ricardo

Díaz tenía "Este polvo te mata" y luego el estallido social. Ossandón encarna seguridad, pero eso es un tema de todos los candidatos. No es propio. Y segundo, ¿cuál es su sector político? Si bien puede ser una ventaja, también puede ser una desventaja", agrega el analista.

Por último, en elecciones pasadas hubo candidaturas de gente desconocida por partidos con un alto alcance, algo que tampoco se repite en esta ocasión. "Funcionó con Republicano, funcionó con el PDG. Pero no sé si hay un partido que pueda atraer tanta gente a un desconocido. No hay partido que te esté pegando".

Mientras, el analista de "La Cosa Nostra", Darío Quiroga, recuerda que en la Región de Antofagasta ser independiente como algo favorable se adelantó al resto del país. "Y en el discurso apolítico la Región de Antofagasta una adelantada. En ese sentido, no extraña que, tanto a nivel regional como en las comunas, haya muchas candidaturas independientes y que sea visto como un activo".

"En la actual elección, me parece que pudieran ser más bien testimoniales, quizás más bien para lo que sirven es para que el abanico de elecciones sea más amplio. Con tanta cantidad de candidatos, pareciera ser bastante probable una segunda vuelta", añade Quiroga. No obstante, sobre Alejandro Álamos, el analista subraya que son candidaturas "que nunca hay que dejar de miraras, porque en el momento oportuno, en el lugar exacto, pueden crecer. Y eso es frecuente tanto en la historia de Chile como en la región".

Salud inicia summaries



Un fallecido y otro en